

岡田議員は、耐震化事業について「保育園施設等の耐震化事業の計画はどうなっているのか。道下保育園の大規模改修事業が計画されている。耐震化となるのか」と質した。山本民生部長は「魚津市には、認可保育所として、公立9、私立8ある。公立保育園では、昭和56年以前に建てられた施設は5園ある。耐震診断がなされていない住吉、野方、西布施の3園は、保育

園は遊戯室のみ耐震診断を実施していない。もう一つの川原保育園は遊戯室のみ耐震診断をする予定である。もう一つの川原保育園は遊戯室のみ耐震診断をする予定である。もう一つの川原保育園は遊戸所が管理する約3700灯の防犯灯を全てLEDに更新す

る。このうち2園(魚津第一、本江)は耐震化している。上口保育園は近く実施する予定である。片貝川、角川、早月川の流れによって形成されたものである。魚津市埋没林の成因は気象変化による海水面の変動、その2000年にわたる保存は、河川の氾濫による水成層の堆積と豊富な伏流水が要因とみる。つまり、温暖化

によって海へ流出する水が増加したため海水面が上昇し、海岸付近の森が水没した。その後片貝川が運んだ土砂が海上に水没した樹林を覆い、豊富な地下水が埋没林を保存してきた。埋没林の始まりから現在に至るまで水がキーワードとなっており、大きな意味で水循環の一環ということが言える。埋没林博物館では展示のリニューアルを予定している。展示の重要なテーマは過去における環境変化、つまり環境問題である。埋没林博物館は、過去を現在に生きる我々の未来に対する展望へと結びつけることを目指している。水循環は埋没林の形成や魚津市の地形の形成と深く関わっており、展示の柱になる」と答えた。

また、山本民生部長は道下保育園について「平成21年に耐震診断をし、耐震性が確保された。上水道に切り替える改修である」と答えた。

岡田議員は防犯灯のLED化事業について「目的と節約効果はどうなの」と質した。小林環境安全課長は「環境

6月議会報告 保育園の耐震化

効果的な耐震化へ 公・私立とも順次実施

園・幼稚園規模適正化計画の策定及び子ども・子育て支援制度の対応のなかで耐震化を検討する。青島保育園は主要構造物の耐震性能を確保している。あと魚津愛育園である。私立保育園では、昭和56年以前に建てられた施設が4園ある。このうち2園(魚津第一、本江)は耐震化している。上口保育園は近く実施する予定である。もう一つの川原保育

園は遊戸所が管理する約3700灯の防犯灯を全てLEDに更新する。省エネ、長寿命性能を持ち経済性、環境保全性に優れるLED化によって、維持管理費削減と二酸化炭素削減を目的としたものである。電気料金は年額660万円、電力使用量年47万kWh、二酸化炭素年300トンの節減効果がある」と答えた。

魚津の「水循環」埋没林にも関わり

岡田龍朗議員は魚津市の固有資産として水循環も取り上げ「魚津市の行政区内で『水循環』が完結している。埋没林では、水循環がもたらす大地の変化・地殻の変動の変化も強調すべきでないか。水循環と埋没林との関係は、埋没林館の大きなテーマだと考えるがどうか」と質した。

麻柄埋没林博物館長は「山塊、段丘、扇状地、三角州、

[水槽の埋没林(埋没林館提供)]

岡田龍朗議員が質問

など市内の大部分の地形は布施川、片貝川、角川、早月川の流れによって形成されたものである。水循環の表流水が魚津市の地形をつくったといつてよい。魚津市埋没林の成因は気象変化による海水面の変動、その2000年にわたる保存は、河川の氾濫による水成層の堆積と豊富な伏流水が要因とみる。つまり、温暖化

によって海へ流出する水が増加したため海水面が上昇し、海岸付近の森が水没した。その後片貝川が運んだ土砂が海上に水没した樹林を覆い、豊富な地下水が埋没林を保存してきた。埋没林の始まりから現在に至るまで水がキーワードとなっており、大きな意味で水循環の一環ということが言える。埋没林博物館では展示のリニューアルを予定している。展示の重要なテーマは過去における環境変化、つまり環境問題である。埋没林博物館は、過去を現在に生きる我々の未来に対する展望へと結びつけることを目指している。水循環は埋没林の形成や魚津市の地形の形成と深く関わっており、展示の柱になる」と答えた。

また、山本民生部長は道下保育園について「平成21年に耐震診断をし、耐震性が確保された。上水道に切り替える改修である」と答えた。

岡田議員は防犯灯のLED化事業について「目的と節約効果はどうなの」と質した。小林環境安全課長は「環境

かつて最高裁判所が魚津などの裁判所(地方裁判所支部)を統廃合するとしたことから、大きな問題となつたことがある。現に魚津裁判所がそこに在るから、何事もなかつたかのように思われているかもしれない。だが、当時は市当局と議会の一大事であった。この存置問題が魚津市史には一言も触れていないが、いわゆる「行政改革」の始まりと言うべき事件である。存置されたことも記録しておくべき価値があると中田尚は言う。そして話を続けた。

「魚津の裁判所が無くなる」という問題が起きたのは1988年のことである。この時の内閣は竹下政権になっていたが、最高裁がこの統廃合を検討し始めたのは中曾根政権の時期である。三権分立、司法の独立が原則であるにもかかわらず中曾根内閣が打ち出した「臨調・行革」が司法の分野で始まつたといふことが理解できないことだ。これが理解できないことだ。1982年に成立した中曾根内閣は「戦後政治の総決算」を謳い文句に、全分野で築き上げられてきた国民のための司法の分野で始まつたといふことが理解できないことだ。これが理解できないことだ。5年間で国民の運動の成果と言える諸施策が次々と潰されていった。だが、行政の出先機関が統廃合されることができた」と葦名は言

館長答弁

埋没林博物館のテーマでもある 展示のリニューアルも検討したい

魚津裁判所の存置① 小津魚拓

反対運動らしきものはほとんどなかったようだ。日頃懇意にしておられた弁護士の葦名元夫から「魚津裁判所が統廃合の対象に挙がっている。相談をしたところが行政府の権限の及ばないはずの司法の分野に突然現れた。全国の簡易裁判所があつたという間にすべて廃止となつた。朝日簡易裁判所も廃止された。しかし、全国で

工業者のために「経営講座」を開いていた。葦名はその講座の講師を務めていた。



魚津裁判所

富山地方裁判所魚津支部 富山家庭裁判所魚津支部
この2つの支部がある。かつて存続の危機にあつた。